

Durch die politisch-ideologische Diversion sollen folglich die ideologische Substanz und die verfassungsmäßigen Grundlagen in den sozialistischen Staaten zersetzt werden, um letztendlich die Restauration imperialistischer Verhältnisse in den sozialistischen Staaten in Gang zu setzen.

Die politisch-ideologische Diversion wird von speziellen Organen, Einrichtungen und Kräften imperialistischer Staaten, den Zentren der politisch-ideologischen Diversion vorgetrieben.

Zur Erreichung ihrer Ziele bedienen sie sich der modernsten Erkenntnisse und Errungenschaften von Wissenschaft (u. a. Psychologie, Soziologie, Koimunikationswissenschaft) und Technik, insbesondere im Bereich der Massenmedien. Sie wenden eine Vielfalt von Mitteln und Methoden an, insbesondere die Masseimianipulierung, wie z. B. das Verbreiten von Lügen und Halbwahrheiten, das Verfälschen, Entstellen von Tatsachen usw. und die verstärkte Nutzung von Kontakten im Rahmen der gegnerischen → Kontaktpolitik/Kontakttätigkeit. Im Ergebnis der subversiven ideologischen Angriffe und in Abhängigkeit von vielfältigen individuellen und gesellschaftlichen Bedingungen, die im Bewußtsein von Personen verarbeitet werden, können sehr differenzierte Auswirkungen der politisch-ideologischen Diversion eintreten. Sie umfassen u. a. Bewußtseinsveränderungen, Handlungsbereitschaften oder aktive Handlungen im Sinne der vom Feind verfolgten Ziele.

Die politisch-ideologische Diversion widerspricht den Normen des Völkerrechts. Sie wird insbesondere durch -Einmischung in die inneren Angelegenheiten sozialistischer Staaten gekennzeichnet. Zur Realisierung der Ziele der politisch-ideologischen Diversion erfolgt ein immer engeres Zusammenwirken der Zentren der politisch-ideologischen Diversion mit den imperialistischen Geheimdiensten,

Politisch-ideologische Diversion, Zentren

spezielle Organe und Einrichtungen imperialistischer Staaten, die einen maßgeblichen Einfluß auf die Planung, Leitung und inhaltliche Ausgestaltung der politisch-ideologischen Diversion nehmen, geeignete Mittel und Methoden auswählen bzw. unmittelbar politisch-ideologische Angriffe organisieren und durchführen. Entsprechend ihren wesentlichen Funktionen werden die Z. aus politisch-operativer Sicht in Führungs-, Forschungs- und durchführende Organe unterschieden.

Führungs Organe, wie z. B. das Bundesministerium für innerdeutsche Beziehungen, bestimmte Gremien der NATO und der systemtragenden Parteien haben primär Aufgaben der zentralen Pia-